

4 自由意見

4 自由意見

令和4年度「市民による市政評価」の調査票に記述のあった、市政に関するご意見・ご提案などの自由意見について、主なものを分野別に掲載した。

産業分野

(1) 農林水産業について

- 若い農業者、やる気のある農業者に大仙市特製のユニホームを作って(花火マークのつなぎ服)PRしてほしい。(60代/男性/太田)

(2) 商工業について

- とにかく働く場所がなければ話にならないので、企業誘致に力を入れてほしい。(50代/男性/太田)
- 大企業を誘致してもらいたい。(40代/男性/大曲)
- 私は子どもがいるのですが、将来大きくなったときに就職するにあたり魅力的に思うであろう企業が少なく感じています。今話題のシステム会社などデジタル化に強い企業も誘致して頂けると、若い人たちにも魅力のある市にもっともっと近づけると思います。末筆になりますが、市の職員の皆さまは毎日私たち市民のためにご尽力頂いており、皆様の苦勞あってこそ大仙市で豊かに生活できていると思っております。本当にありがとうございます。(30代/女性/太田)

(3) 花火産業構想について

- わらび座共同の花火はやめてもらいたい。(40代/男性/大曲)
- 花火関係で税金使いすぎにみえる。(40代/女性/大曲)
- 大仙市、特に大曲。なぜ、こんなにも花火に力を入れるようになってしまったのか。誰のための花火で、一番見せたいのは誰なのか。花火ばかり打ち上げて、施設を作っても市民は喜ばない。もっと現実を見てほしい。(40代/女性/大曲)
- 花火は夏の花火の回数を増やしてはどうかと思いました。7月～9月まで毎週土曜日、きついのであれば2週間に1度行っても良いのではと思いました。(40代/女性/太田)
- 花火に力を入れないでほしい。うるさくて迷惑です。(60代/性別無回答/大曲)

- 花火に力をいれているがそれが一部の恩恵にしかなっていない。(30代／男性／中仙)
- 花火やりすぎ。うるさい。もはや騒音レベル。(40代／男性／中仙)
- 花火のイベントが増えてきて、観光客も増えてきていると思う。継続して続けてもらいたい。(20代／男性／大曲)
- 花火大会関連施設として河川敷へ宿泊施設等を建設する予定があるようだが地域住民への積極的な説明などが行われていないと思われる。商工会議所と市の独断で決まっているように見えるがどう考えているのか説明願いたい。(30代／男性／大曲)
- 花火大会をやるのであれば住民に迷惑がかからないように環境の整備に努めてほしい(ゴミの持ち帰りを徹底させる、あるいは有料のゴミ捨て場をつくる)。花火大会をやるのであれば普段から公園として活用できるように河川敷を整備しても良いと思う。(20代／女性／大曲)

(4) 観光について

- 利用しなくなった田んぼの土地を色々な花(ひまわり・芝桜・コスモス)などに変え、ひまわりのお土産品などの開発をし、観光客にお金を落とさせていただく。
秋田の温泉めぐりを取り入れる。また、季節によっての花・自然・花火・温泉巡りなども。(40代／女性／太田)
- 市職員の上から目線の対応はやめていただきたい。温泉を大曲地域につくってほしいし、無料送迎もしてほしい。(50代／女性／大曲)
- 花火の時期以外にも、他の地域の人が観光できるような環境作りをしてほしい。単発で建物を建てるのではなく、その場で長時間過ごせるように、もっと広域で協力し合えばいいと思う。(例えば、道の駅と温泉、地元企業を取り入れた飲食店、自然を楽しめる遊歩道が隣接した施設などを1箇所にとめる。もしくは場所が離れてても、アナウンスを積極的にする。)(30代／女性／大曲)
- 秋田市にアニメの制作会社があるのでPRの意味も込めて大仙市を舞台にしたアニメを作ってみたらどうか。(20代／男性／大曲)

(5) 雇用・就労について

- 仕事がないと地元にいれないので人口減少が心配。(70代／女性／協和)

- コロナワクチン接種時の市の職員の方々のご尽力に感謝しています。夜間や土日もあり御難儀されたのではと思いました。県人口がそのまま減り続けることに不安を感じています。自分の子どもたちをはじめ若い方々にたくさん大仙市に住んでもらい、今の人口を維持していってほしいと思います。閉塞感を感じることなく心も身体も豊かに生活するにはどうしたらいいのか考えてしまいます。(50代/女性/大曲)
- 非正規雇用者が正規雇用者への登用もしくは平等な待遇を受けられるような政策があればと思います。また、市で運営されている施設に勤務する方への教育をしっかりと行っていただければと思います。(30代/女性/中仙)

出会い・結婚・子育て分野

(1) 出会い・結婚について

- 若者が結婚しなくなり、子供も少ない。何か良い解決策がないでしょうか。(70代/男性/中仙)
- 結婚相手を見つけられるように若い人が住んで楽しめるような大仙市になってほしいです。孫(男二人)の相手を見つけないのですが、若い女性がいなくて困っています。嫁不足が切実です。(80代/女性/協和)
- コロナ禍で出会いの場が減少してきている。街コンなどを開いて男女が出会える機会を増やしてほしい。市役所の方に結婚相談しているところがあると聞いたことがあるがどこでどんなことをやっているのかわからない。情報を提供してほしい。(20代/男性/大曲)

(2) 子育てについて

- ひとり親世帯への支援がいつも大きすぎると感じるので、中小企業や子育て世帯への支援もしてほしい。また、遊ぶ施設がない為、大きい公園や商業施設でもいいので作ってほしい(子供達のために)。花火で他県からお金を集めるのはいいと思うが、市内の一般市民に何も還元していないのでは。(30代/女性/仙北)
- 子供を育てやすい大仙市にしてほしい。自分は仙北市から移ってきたのであまり大仙市のことはくわしくはないけど、大曲の方だけ良くなっているイメージで、ほかの地域はあとまわしになっている気がします。子供に対する手当など、充実してほしいです。(20代/男性/太田)
- 若い人たちへの仕事(子育て世帯の年収を多く)、子育て世帯の学校行事などへより参加しやすい環境。(60代/女性/神岡)

- 0歳児の待機児童がゼロになるように保育士の人材確保や給料アップ、労働環境の改善に努めてほしい。保育園周辺の交通環境を整えて安全に通園できるようにしてほしい。おむつやミルクなど育児に必要なものを定期的に自宅に届けるサービスを所得関係なくやってほしい(出生届を提出したときのみでも可)。保育料無償を0歳からにしてほしい。循環バスを小中校生の登下校でも利用できるようにしてほしい(スクールバスの充実化)。安全に登下校できるよう歩道の整備をしてほしい。(20代/女性/大曲)

健康福祉、スポーツ分野

(1) 保健・医療について

- 高校までは歯科検診がありましたが就職してから仕事休みの日は1日中ベッドでゴロゴロして携帯でなんかやっています。コロナで外にあまり出かけられないという事もあるでしょうが虫歯にならないか心配です。(60代/女性/中仙)
- 歯科検診を無料で実施してほしい。(他のところに住んでいたときやっていた)(30代/女性/大曲)
- 病院がやっていない時間帯に救急外来へ行くべきかどうか、症状によって何科に行けば良いのか、相談できる(電話やSNSで教えてもらえる)場所を増やして欲しいです。(30代/女性/太田)

(2) 社会福祉について

- 今は息子と同居ですが、一人暮らしの高齢者は地域の民生委員の方を大きな支えにしていることと思います。そういった方達の見守りや意見などはどうなのだろう。先々の事を考えると少し不安あります。(60代/女性/仙北)
- ふれあい入浴サービス券は12枚ですが希望として24枚に増やしてもらいたい。(70代/女性/中仙)

環境・安全分野

(1) 自然・環境衛生について

- 粗大ゴミの出し方が老人にとっては面倒すぎる。手順が多すぎると思う。もう少し年寄りにわかりやすい簡単な方法はないでしょうか。発泡スチロールの処理方法も忙しい人には仕事を休んで運ばなくてはいけないのでどうにかしてほしい。(60代/女性/太田)

- 私はお花を見れる所をもっと作って欲しいです。大仙市役所の桜をみるのが楽しみです。(30代／女性／大曲)
- 新緑の季節になりましたが、除草剤をまく方が大変多くいます。頭が痛い、吐き気、めまい、動悸など、不調を訴える人達があります。まいた時なにか目印がほしいと思います。小さい赤い旗とか棒にさして2～3日そのままにしておくとか。宜しくをお願いします。(60代／女性／中仙)
- 「他都市のような」ではなく、この土地にある自然、歴史などを尊重し、融合、共生して「この土地だからこそ(ならでは)」のまちになり、独自のアイデンティティを確立して行ってほしいと思います。人口減少の問題に関しては、減少に伴うデメリットへの対策のほうが必要かと思います。個人的には、自然環境の管理と共生や、そういった仕事を増やしたり、自然の豊かさを活かしたまちづくりを切望します。あと、本当に個人的ですが人とのつながりを持ちやすくなればよいなと思います。つつどん大好きです。(10代／性別無回答／大曲)
- 自然エネルギー政策。光熱費・電気自動車の電気0円生活。魅力的なまちづくり(例:太田地域小さな水路の流れを利用水力発電。雪国なので屋根ではなく壁に太陽光パネル・蓄電・電気自動車の充電システムなどを順番に行っていただいて、その産業が地域に出来ればよいと思います。(40代／女性／太田)
- 丸子川沿い、ゴミが沢山できたくない。花火のまちなのに…と思う。丸子川クリーンアップとかあれば参加したい。(30代／女性／大曲)
- 使用済みの電池の処分をしに、庁舎に出向いたが、ゴミ箱の場所がわからず、わざわざ受付の方に尋ねるのもためらってしまい、結局捨てずに帰ることが何度もある。他の回収ゴミに関してもだが、入口近くなどのわかりやすい場所に移すか、入口に場所を示したポスターを掲示してもらえると助かる。(30代／女性／大曲)

(2) 安全・安心体制について

- 人生や生活の悩みを抱えている人の声が届きにくいと感じる。相談方法や場所、支援している所の案内などの充実、分かりやすい提示が必要。軽トラックの運転が荒い。危険と感じることが多い。注意喚起の拡大や事故予防の教育の強化が必要と感じる。(30代／女性／大曲)
- お仕事お疲れさまです。おかげ様で安心安全にしております。ありがとうございます。(60代／女性／西仙北)
- 今回このような機会を与您いただき感謝します。平等で平和な大仙市であるよう心から願います。(40代／女性／大曲)

- 市内の時差式信号機が分かりにくくて、不便である。対向車が赤信号になっていて、右折可能の交差点には、矢印信号機をつけて欲しい。(県道 36 号線から大曲郵便局への右折の若竹町交差点。県道 36 号線から角館方面へ右折の若竹町交差点。大曲農業高校沿い道路から大曲駅方面へ右折の金谷町交差点。) 県道 36 号線から向かって、厚生医療センター前の三叉交差点信号機が分かりにくい。全方向に進行可能なタイミングのときも、赤信号が点灯したまま矢印信号機が全灯しているのは、不思議でならない。その場合は、青信号で良いと思う。(30 代/女性/大曲)

(3) 雪対策について

- 除雪の時の水が不足することが不満。(50 代/男性/中仙)
- 引越してきたものですがとても住みやすく満足しています。雪国は初めてですが除雪もすばらしいと思います。(30 代/女性/大曲)
- 大曲地域の大花町に住んでいるのですが、今年の1月に私の家の井戸が枯れてしまいました。地下水が無くなってきている様子です。市では多額の補助金を出して消雪道路を進めている様に見えますが、そろそろ地盤沈下が起きる前に地下水の利用を少なくしてもらいたい。(水を出しっぱなしにしているのは、大曲だけだと思います。)(60 代/男性/大曲)
- 除雪車が雪を運ぶ場所を確保してほしい。車が交差できない道がある。道路の両側に流雪溝がある場所はきれいに除雪されているが、片側にしかない場所はすてることができず、車で運ぶ人もいる。早急に除雪できない場所の整備をお願いしたい。(50 代/女性/大曲)
- 冬の降雪時、除雪時間の均等を図るため、最初と最後の時間の解消として右回りの次は左回り等、いつも同じ回り方はやめてほしい。最初(除雪)と最後(除雪)の時間が違いすぎている。同じ市民のサービスとして平等が望ましいが1回に出来ないなので、日割するなど工夫がほしい。(60 代/男性/神岡)
- ご苦労様です。積雪地帯ですので、除雪態勢の充実もお願いしたいのですが、雪を活かした事業があるといいと思います。(20 代/男性/仙北)
- 大曲の冬の道路の除雪があまりにも雑でデコボコしていて事故がおきそうです。なんとかしてください。(20 代/男性/大曲)

(4) 空き家対策について

- 空き家が急増しています。地域のみみんなでなんとかしたいのですが、市のほうでは何か助けてもらえませんか。(60 代/男性/太田)

- 空き家対策としてその家から出ている子供、孫達等、後を継いでくれる人達に相続税0円、むしろ10年間固定資産税0円とかで税制面で優遇してやるといいんじゃないかと思います。部落の人達ともなんの問題もなく溶け込めると思います。(60代/女性/中仙)

都市基盤分野

(1) 公共交通について

- 交通も車にのれない人には不便。バスがなくなった。(70代/女性/大曲)
- バスの路線を増やしてほしい。(40代/女性/神岡)
- 車もやめたので買物も温泉も代替りのあしがほしい。年をとっても住みやすいまちづくりをお願いします。(70代/女性/協和)
- お年寄りが多いので、移動手段を確保してほしい。(50代/男性/太田)
- 現在乗り合いタクシーを利用しているのですが、通院している先までは、未だタクシーが走っておらず、今後車を運転できなくなったときのことを考えると不安です。タクシーでのプライバシーなども少し心配です。生活保護を受けている方もそうでない方も毎日人としての健康な生活ができることを願っています。(60代/女性/大曲)
- 車が無いと買い物も出来ない。近くの店まで4km、駅まで4km、バス停まで2.5km。(50代/男性/太田)
- 大仙市の中でも車を利用しないと行けない場所は沢山あります。駅まで遠いとか、バスもない、タクシーを使うのも高額になる様な人はなかなか運転を辞めることが出来ません。そういう人達のための何らかの出来ることを考えてもらいたいです。(40代/女性/西仙北)
- 乗合バスが近くに来てくれたら助かる。刈和野地区の足のない高齢者等。(70代/女性/西仙北)
- 地域に独居で免許も返納しているため買い物に出ることが難しい老人がたくさんいるが、バス等の公共交通機関が不足していると感じる。(20代/女性/太田)
- なんだかんだで、旧大曲市地域優先。市内全域をカバーする公共バスなどが必要。(40代/男性/中仙)

(2) 地域情報化について

- デジタルばかりでなく老人にやさしい情報伝達をお願いします。(70代/女性/協和)

- アメダス気象観測点を大曲にも設置するようにして欲しい。天気予報の TV 表示が「仙北」というのが多い。大曲又は大仙表示が常に出るようにして欲しい。気象庁データで大仙の降雪、積雪表示が「－‘なし’」は残念。防災上、あるいは大仙の豪雪被害を政策的に訴える根拠が無くて大丈夫か。デジタル、デジタルと言うが観測点が荒くては災害対策も出来ないのではないか。農業政策上も気象が大切なので、アメダスがダメなら、市独自のデータを農業者にきめ細かく。方法を考えて欲しい。(60代/男性/大曲)
- 市報、LINE 登録等し、市の情報を積極的に取り入れようと努力しているが、なかなか細部までの情報がなく、イベント等に参加しづらい。(市報の募集欄に年齢枠がない→実際どのような人が参加しているのか、どういう人をもとめているか分からない。)

大仙市の取組、イベント等、市民として参加したいと思っているので、情報発信、アクセスの良さが改善されると嬉しいです。大仙市の繁栄を応援しています。(大仙市移住5年、子育て世代)
(30代/女性/大曲)
- だいせん日和は見やすいですが、市のHPは開くまで重く必要な情報に行き着くまで時間がかかります。見づらさを解消していただきたいです。(30代/女性/太田)

(3) 市街地について

- 年寄り住みづらい。お金がない人はたいへん。花火通りは人がいない。駅前も人がいない。かい物するような病院の帰りちょっと寄るような所がない。(70代/女性/大曲)
- 大学を設立してもらいたい。若者が集まる店を駅前に作ってもらいたい。古四王神社付近に駅を作ってもらいたい。(40代/男性/大曲)
- カジノ、コストコ、イケア等の海外資本の企業誘致、キャンプ場、グランピング、ドッグランの充実、私立高校の設立(県外からの生徒入学、強豪校を設立スポーツの)(40代/男性/大曲)
- 早朝及び夜間に利用できるようなフリースペースやカフェなどがほしい。特に最寄りの大曲駅近辺は新幹線の停車駅にもかかわらず閑散としすぎていると感じる。いわゆる「朝活」が出勤前に行えるような場所がほしい。(20代/男性/大曲)
- ずっと住み続けた人には住みやすい街かもしれないが引越してきた私には住みづらく感じます。銀行、郵便局は少ないので、待ち時間もつたいない。車の路上駐車が多い。それを注意する人もいない。思っていた街と違い、住むと残念な所が目立ちます。自由な意見を書かせていただきました。(40代/女性/大曲)
- 駅周辺に市役所や図書館を移転させて利用しやすいようにしてほしい。(20代/女性/大曲)

(4) 道路・河川について

- 立派な道路が整備されている地区もありますが、町内は危険なところもあります。いつも支援していただいて感謝致しております。(70代/女性/西仙北)

(5) 上・下水道について

- 下水のエリアを広げてもらいたい。下水処理施設の近くに住んでいるのに水洗トイレに出来ない。(40代/男性/大曲)

(6) 住環境、公園、緑地について

- 雄物川の船着き場であったところなど、草や藪などで荒れているのが気になる。元 BBQ 場もしかり。もう少し整備して居場所を増やしてほしい。幼少期に遊んだ公園やキャンプ場が荒れていて悲しい。(20代/男性/大曲)
- 公園や歩道の木の剪定がひどくて、遺憾に感じている。木が角刈りになっている場所も多く、街の景観を損ねている。観光や移住に対しても、街の印象はとても大事なので、もっと丁寧に街作りを行なってほしい。施設を作るときに、もっと自然や地域の良さを大切にしたものを作ってほしい。(例えば、駅前の幼稚園のようにコンクリートで固めた建物ではなく、自然や公園でのびのびと過ごせる場を沢山作ってほしい。(30代/女性/大曲)
- ウォーキングをしたい気持ちは強いですが、トイレ休憩できる場所がなく、また夜は野生動物が恐いし、かと言って休日の日中に歩くとじろじろ見られます。すぐ噂が広まって嫌な気分になりました。いづどこを歩けばいいのですか。公園もありません。(40代/女性/大曲)

教育・交流分野

(1) 学校教育について

- 旧市町村を越えた学校統合が必要。旧市町村のままの学区だと合併した意味がない。考え方も旧市町村のまま。(40代/男性/中仙)

(2) 芸術・文化について

- 後進の文化への意識作り。美術館など文化水準があがる施設を作ってほしい。(30代/女性/大曲)

(1) 地域活性化について

- 若い世代が働きやすく、住みやすく、生涯住みたいと思える魅力あるまちづくりを目指してください。(40代／男性／大曲)
- 集落の人口が減っています。世帯も少なくなりました。(70代／男性／中仙)
- 高齢者もまた多くなりました。私も含めて高齢者の集いの場があればなと思います。(60代／男性／太田)
- 大曲地域と他地域との差が合併後大きくなったように感じる。私のまわりは合併後も合併前と何も変わっていない。過疎化がどんどん進んでいる。(50代／男性／太田)
- 人口減少が著しく、対応策をもっと強化してほしいです。(50代／女性／大曲)
- 大変ですが、「全ての人が明るく生活できるまち」になるようになれば良いと思います。「住民の考えが一つになるような何か」を考えていければと思います。(50代／男性／大曲)
- 人口減少と高齢化の進む地域ですが、地域の特性を活かした市政を目指してほしい。キラリと光るものが何かあるかもしれない。(70代／男性／大曲)
- 私は転勤族だったので色々な面を見てきています。その事で思う事は東北でも他の地域にくらべて、何事においても遅れている事です。あまりにも住民の意識の低さにびっくりしました。また、何においても中途半端な気がしてなりません。また、花火に頼りすぎているように思います。こんなにも豊かな自然があるにもかかわらず…。もっともっと勉強していただきたいと思います。(60代／女性／大曲)
- 人口減少により家族や地域の人とのコミュニケーションがとりにくくなった。見なければ見なくていい。言わなければ言わなくていい、聞かなければ聞かなくていい。高齢化が進むとこんな気分になる。インフレが心配です。(70代／女性／協和)
- 維持は退化と同じです。時代は変化しているので、若い世代の意見をもとに新しい取組をすすめてほしいです。(30代／女性／大曲)

(2) 移住・定住について

- 移住してきたときの対応がとてもよかった。引っ越し、補助がでるのはありがたい。(30代／女性／大曲)

(3) 市民協働について

- 今年、行政協力員を頑張るつもりですが、年も年ですので、頑張れることができなくなる。昔ながらの部落でのまわりは老夫婦二人の生活者が多くなり大変な仕事です。若い人はなかなか仕事に忙しく、部落の役員になる人は少ないので、行政でもこれからの行政協力員のあり方を考えてもらいたい。(80代/男性/大曲)

(4) 男女共同参画について

- 大仙市男女共同参画プランを目にして思ったことですが、計画の体系で、「基本目標→施策の方向→基本施策」とあるが、その先にある《施策の具体》が見えず残念でした。是非とも私たち市民の目で具体が見えるような方策を考えていただきたい。日夜、頑張っておられる市職員の方々ありがとうございます。(60代/男性/大曲)
- 理想は大事だが現実とあまりにかけ離れる理想は無意味だ。市政においてさまざまな施策がされているものの他方からの押し付けや時代の流れに流されて現実から乖離されたものが多く最終的には何事もし得ない物になっている。(50代/男性/大曲)
- 結局、男女は平等にはならないと思う。男性は女性が家事や育児をやるという概念があり、女性は仕事と家事や育児を両立しなければならない。まだまだそのような考えの方が多い。大仙市というくくりではあるが広すぎると思っている。旧太田町に住んでいるが、色々不便を感じる。(40代/女性/太田)

(5) 行財政運営について

- 田舎であればある程組織内のトップが高齢者であることが多く、融通が利かなかったり、しきたりにこだわったりするので、新しい情報が通りづらいように思います。市として力を入れて取り組んでいることが、もっと地域のトップの方々に伝わるようになると嬉しいです。若い方々の意見やアイデアを受け止めて、前へ進められる組織作りが望ましいと思いますが、若い方は忙しいし、高齢者は生きがいが必要。難しいです。(60代/女性/大曲)
- 市のサービスが分かりづらく、一部のしか利用してないと思うものもある。(40代/女性/神岡)
- 「こんにちは」という言葉が市役所を利用した時に多く聞かれました。嬉しかったです。給料は税金から出てるかもしれませんが、人と人がつながる接客業でもあると思いますので、継続的に行って貰いたいと願います。ただ、警備員の電話対応が良くないことがある。(30代/男性/大曲)
- 花火に対する予算は少し疑問が…もっと若者の支援に関し予算執行して欲しい。除雪も悪すぎます。市議会議員数を減らすべきです。(40代/男性/中仙)

- 市職員 843 人とあるが、市内に居住している職員何人いるだろうか。他市町村に居住している職員も相当数いると聞く。他県では市職員になる条件はその市に居住することが第一条件のところもあると聞く。財政の面からも大仙市で考えてみたらどうか。年々人口が減ってもいる。市内にも優秀な人材はいっぱいいるはずだ。是非一考を。(80 代／男性／大曲)
- 土、日は交代制にするべきである。市民が仕事を休んでまで市役所に出向くのはおかしいと思います。(50 代／女性／中仙)
- 一昔前と違って職員さん(窓口)の対応が良くなって感じがよかった。(70 代／男性／大曲)
- ムダを少なくして、市民サービスの精神。(70 代／女性／中仙)
- 日常生活では知らないでいる多くの素晴らしい施策があることに気づいた。施策がいかに市民に理解され実施されるかが大切であると思う。(80 代／男性／太田)
- 少子高齢化が心配です。子ども達に何を残していくか、優先順位を考え、将来のため、財政を少しでも改善して行ってほしいです。(女性／50 代／協和)
- 大曲地域だけに市の予算が使われていると思います。花火や排雪など。(50 代／男性／太田)
- 担当してくださる職員の方によってサービスの質が異なるので市役所が利用しづらい。行政サービスがデジタル化すれば、均一的なサービスを受けることができますと思いますので、どんどん進めて頂きたいです。(30 代／女性／太田)
- イオンモール大曲の中に市の窓口業務を扱う場所ができたのは良いと思いますがフードコート付近なので利用しにくいとも思いました。業務内容も増やせば利用しやすくなると思います。(20 代／女性／大曲)
- 広報に印刷物が多くゴミが増える。経費を削減、同じ封書は家族分切手のムダ。(60 代／性別無回答／大曲)
- 各方面から指摘あると思いますが各部署の電話番号の改定。電話がきてもどこからか分かりません。(30 代／男性／大曲)
- 夫婦世帯に対して行政の支援が何も無い。給付金も子供がいなくてももらえない。同じ税金を納めてるのに不平等である。行政は平等でなければならない。無駄な職員が多い。税金の無駄遣いをなくす。手続きの簡素化。休日の対応が悪いので充実させる。平日仕事の人が大半なのだから。(40 代／女性／仙北)
- 建物等は建てるだけでなく、継続的にクオリティを保つことが大事だと思う。メンテナンスされてないと、さびれている印象になってしまい、人も遠のいてしまう一方である。何事も、一時的な企画ではなく、継続的・長期的な予算の組み方をして頂きたい。(30 代／女性／大曲)

- マイナンバーカードを利用した、コンビニ等における戸籍謄本等の取得について以前から関心を持っています。窓口でお尋ねした事もあります。現段階でどこまで検討しているのか広報していただけると参考になります。フルタイムで勤務していると、日中市役所に出向くのが難しい事がほとんどです。私事で恐縮ではありますが、早期実現を望んでいます。(40代/女性/仙北)
- 他の町村より、いろんな支援の決定が早く良い市だと思います。(コロナ学生支援制度、米の次期作支援など)(50代/男性/西仙北)
- 旧市町村時代より税金が多いのにほぼ恩恵がない。市の行政が見えない。見える化の努力が必要。池田邸に税金を使う必要があったのか疑問。市民サービスの平等化。(40代/男性/中仙)

その他

(1) その他

- 昨今のコロナ禍の給付金について、国の方針もあると思いますが、子育て世帯、低所得世帯が優先されていることに少々疑問を感じます。該当しない世帯でも皆さん大変だと思います。どうか公平に給付していただくことを切に願います。(50代/女性/南外)
- 大仙市はコロナ禍における家庭への補助が少ない。(美郷町はお金や飲食券が出ている。)(60代/女性/太田)
- コロナ対策。子供が学校で感染し仕事を休んだら給料が減った。経済的に困った。(40代/男性/中仙)
- 色々な分野でよりよいまちづくりが進められるよう期待しております。(60代/女性/仙北)
- 役所関係の人はよくやってくれています。御苦労様です。年齢がいきすぎて思うように記入できません。悪しからず(80代/女性/大曲)
- 高齢者にとって今回のアンケートは少し難しさを感じました。(80代/女性/中仙)
- アンケートのボリュームが多い。(40代/女性/神岡)
- 健幸まちづくりの活動量計について、主婦は朝早くから忙しく働いているけど歩数は増えません。歩数に応じてプレゼント…となるととても不利です。その辺も配慮してほしいです。(60代/女性/中仙)

- 数年前に自分のミスで市税を滞納してしまった際に、即座に出向き支払いをしたところ、窓口の滞納者に対応する方に非常に心が痛くなる対応をされたことを昨日のように思い出します。確かに納付しなかったのは悪いことですが、滞納者全員にそのような対応・態度をしていると思うと、よく大阪あたりでテレビに出るような窓口で事件に発展すると困ると思ひ出します。確実に滞納者が悪いですが・・・(40代／男性／中仙)
- いつもありがとうございます。大仙市の発展が促進されることを祈念いたします。(40代／女性／大曲)
- 秋田がいつも全国ワーストワンなのに心が痛みます。是非、秋田が住みやすい場所、住みたい場所になるようにがんばって下さい。(70代／女性／大曲)
- 考えられないむずかしい世の中ですが、常に原点は昔と同じです。ガンバレ大仙市。(70代／男性／大曲)
- 相談と現実がかけ離れて意味がなかった。真剣に向き合えていない。ただ仕事してるだけで時間つぶししてるように見え残念です。話される時は、その人の立場を考えて、一言一言選びながら話してもらいたい。真剣に相手の気持ちを考えられる人を選んで対応してもらいたい。心から接してもらいたい。(60代／女性／仙北)
- 役所に行くと「なにしにきたんだろう」と思うような態度の職員さんがいるのは何かいやな感じがします。笑顔で接してくれる人もいますが。(60代／女性／大曲)